

La Universidad de Castilla-La Mancha, la que menos gasta en sus alumnos - El Economista - 19/11/2015

La Universidad de Castilla-La Mancha, la que menos gasta en sus alumnos

La institución es la que menos destina a infraestructuras e investigación por cada universitario. La Politécnica de Valencia es la que más dinero emplea, 2.889 euros, seguida por la Pompeu Fabra, 2.685 euros

N. García MADRID.

Los presupuestos de las universidades públicas para 2015 nos posicionan en un nivel de gasto similar al de 2013. Entre 2010, año de mayor inversión, y 2015, los presupuestos de las universidades públicas han descendido en más de 1.384 millones de euros, un 13,7 por ciento.

La inversión por alumno de cada universidad varía mucho entre comunidades, según el último estudio *La contribución de las universidades españolas al desarrollo*, elaborado por la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CyD). La media se establece en 1.268 euros, pero lejos de esta cifra se sitúan la Universidad Politécnica de Valencia, con 2.889 euros por alumno (22.459 alumnos) y un gasto total para este colectivo de 64.884,05 euros); la Pompeu Fabra invierte en cada estudiante 2.685 euros y la de Santiago de Compostela, 2.466 euros.

Otras instituciones tienen mínimos inferiores a 500 euros en las universidades de Castilla-La Mancha (211 euros), 12 veces menos que la valenciana (25.584 alumnos y un gasto total para el conjunto de alumnado de 5.398.224 euros); Rey Juan Carlos (419 euros), Jaime I de Cas-

LA INVERSIÓN ANUAL EN EDUCACIÓN SUPERIOR POR ALUMNO CRECIÓ EN ESPAÑA ENTRE 2005 Y 2011

tellón (443 euros) y de La Rioja (500 euros).

La gasto medio real por alumno es la suma de los capítulos de gasto de cada universidad (nóminas del personal, gasto corriente en bienes y servicios, gastos financieros, transferencias corrientes, etc.) dividida por el número total de alumnos del centro universitario. Este concepto mide las inversiones inmateriales (recursos dedicados a la investigación) y las materiales (ampliación y mejora de las infraestructuras de las universidades, por ejemplo, ampliación de bibliotecas).

Comunidades autónomas

Por comunidades autónomas, la variabilidad también fue destacada desde los 2.208 euros de Cantabria a los poco más de 200 euros por alumno de Castilla-La Mancha. Junto a la región cántabra destacó, positivamente, Navarra y, en un segun-

Gasto por estudiante en la universidad pública

Inversiones reales por alumno. Año 2013, curso académico 2013-2014

UNIVERSIDAD	EUROS
Castilla-La Mancha	211
Rey Juan Carlos	419
Jaume I de Castellón	443
La Rioja	500
León	558
Burgos	599
Las Palmas de Gran Canaria	676
Lleida	706
Jaén	792
Valladolid	806
Barcelona	844
Complutense de Madrid	846
A Coruña	887
Salamanca	888
La Laguna	910
Huelva	916
Girona	934
Pablo de Olavide	941
P. Vasco/Euskal Herriko U.	991
Cádiz	991
Almería	1.028
Alicante	1.072
Oviedo	1.118
Sevilla	1.143
Vigo	1.190
A. de Barcelona	1.207
Málaga	1.214
Rovira i Virgili	1.237
Murcia	1.272
Illes Balears	1.303
A. de Madrid	1.408
Zaragoza	1.417
Valencia	1.496
Pol. de Catalunya	1.500
Extremadura	1.501
M. Hernández de Elche	1.509
Pública de Navarra	1.720
Granada	1.926
Pol. de Cartagena	1.951
Alcalá	1.984
Córdoba	2.046
Cantabria	2.208
Pol. de Madrid	2.243
Carlos III de Madrid	2.245
Santiago de Compostela	2.466
Pompeu Fabra	2.685
Pol. de Valencia	2.889

Fuente: Fundación CYD v Ministerio de Educación.

elEconomista

do plano, la Comunidad Valenciana, Galicia, Extremadura y Aragón y junto a la región castellano manchega resaltó también, en el lado negativo, La Rioja, Castilla y León, Canarias y el País Vasco.

El gasto anual en educación superior por alumno creció en España entre 2005 y 2011 claramente menos (un 9 por ciento) que en la OCDE (17 por ciento). Ello se debe íntegramente al periodo 2009-2011 de crisis económica y recortes en los presupuestos públicos, que llevaron al gasto total en educación superior a variaciones negativas.

Además, el gasto anual en educación superior por alumno en 2011 en España ascendía a 13.173 euros, el valor más reducido desde 2008. Unas cifras que obligan, según el informe, a la "imprescindible" recuperación de los niveles de recursos públicos para que las universidades lleven a cabo sus "objetivos estratégicos".

El informe también desvela que los gastos totales del sistema universitario público presencial español en el año 2013 ascendieron a 8.761 millones de euros, lo que supone una disminución del 12,2 por ciento, en términos nominales, respecto al dato de 2009 (justo el año

EL CENTRO QUE RECIBIÓ MAYOR TRANSFERENCIA POR ALUMNO FUE LA POLITÉCNICA DE VALENCIA

anterior a que empezaran los recortes en los gastos públicos en España), pero una reducción de tan solo el 1,4 por ciento respecto al del 2012. La mayor parte de estos gastos, el 62,7 por ciento, corresponde al capítulo de gastos de personal. Las inversiones reales, con un peso relativo del 15,7 por ciento, y los gastos corrientes en bienes y servicios, con una participación en el total del 13,8 por ciento, serían las dos restantes partidas presupuestarias más importantes en el lado de los gastos.

En 2013, las universidades que recibieron más transferencias (corrientes y de capital) por alumno fueron la Politécnica de Valencia, la del País Vasco y la de Santiago de Compostela (más de 8.000 euros por alumno). En el extremo opuesto destacaron la Rey Juan Carlos, la de León y la de Girona (menos de 4.500 euros).